
有关中国球员
留洋的消息成为间
歇期的最后几天的
焦点。先是武磊基
本确定回归中超赛
场，中国球迷心中
“全村的希望”的位
置留下空缺。而近
日，有媒体报道西
甲球队加的斯有意
申花球员刘若钒，
在武磊即将返回中
超，五大联赛又无
中国人的情况下，
刘若钒和加的斯的
新闻无疑让中国球
迷又兴奋了一把。

不过，据记者
从接近刘若钒的人
士那里了解到，球
员本人对此事并不
知情，刘若钒表示：
“对这样的新闻要
理智地看待，但现
在还不是想（留洋）
这个事情的时候。”
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特约记者 一书

独家揭秘 ·刘若钒“被曝留洋”幕后

暂无计划，还没准备好

上赛季，刘若钒被租借至当时还在
中甲的成都蓉城踢球。刘若钒是四川
人，因此，回到四川踢球，他是很乐意
的。最关键在那里，他遇到了自己的
“伯乐”徐正源。刘若钒自己说，徐正源
对他很好，而且让他打自己熟悉的位
置，所以他才有这么好的发挥。

刘若钒一度位于射手榜第二名，一
个赛季下来他打进13球，最终排名射手
榜第11位，而射手榜前十名都是外援。
成都蓉城在两回合附加赛中，淘汰大连
人，成功获得新赛季的中超名额。

对于上赛季自己的表现如何评价，
刘若钒说给自己打70分-80分，“我觉得
在第四阶段我踢得最好，面对武汉三
镇、浙江队和梅州客家这些强队，我是
愈战愈勇。相比第四阶段，我在第一阶
段进球确实不少，这是因为大家并不是
很熟悉我，所以没有研究透我，我进球
多也正常。但是随着时间的推移，在第
四阶段我的表现还是不错，所以我觉

得，这从另一方面也证明我的能力得到
了体现。”

新赛季还没有开始时，关于刘若
钒的去向大家一直很关心。申花的球
迷迫切希望刘若钒可以回归。上赛
季，申花的表现让人很不满意，没有进
入最后的争冠组，而且队伍老龄化严
重，因此球队需要新鲜血液补充。但
是成都蓉城也希望刘若钒可以留下
来，作为球队的主力和徐正源的爱将，
成都蓉城冲超之后，肯定希望继续租
借刘若钒。
“我现在回到了申花，我觉得还是

要在申花好好训练。很早的时候，我就
和吴导有过合作，那年的足协杯，吴导
在很困难的时候接手球队，我在两场决
赛中获得了首发的机会，也尝到了冠军
的滋味。因此，吴导对我来说，就是我
的恩师，现在他又回到申花，我一定要
好好训练，不辜负吴导对我的信任，目
标在申花坐稳主力位置。”

本赛季中超第一阶段已经打完10
轮比赛，申花这个阶段成绩相比上赛季
进步了很多，6胜3平1负，排名联赛第
四，在申花前面的球队分别是武汉三

镇、山东泰山和河南嵩山龙
门，申花和榜首的球队差7分，
和第二名，第三名的差距分别
是3分和2分。

申花在第一阶段的比赛
中，刘若钒的表现惊艳。尽管
没有取得进球，但是他在场上
的作用很大。联赛首回合对
阵河北队，申花一直没有办法
打开对手的大门，刘若钒替补
登场后大放异彩，参与制造了

申花的全部三粒进球。这场比赛，刘
若钒先是打门被对方门将扑出，曹赟
定补射得手；随后，刘若钒下底传中帮
助队友制造点球；再之后，刘若钒自己
制造了点球，彭欣力一蹴而就。出色
的发挥让人想起了申花之前的核心莫
雷诺。

对阵河北队的次回合比赛，申花又
是久攻不下，全场唯一进球出现在第
56分钟，左路曹赟定传到禁区内，刘若
钒后点头球被对手门将鲍亚雄扑了一
下打在横梁上，随后朱建荣跟上补射得
手。

其实除了那次参与进球，刘若钒这
场比赛有很多机会，但没有把握住，队

友朱建荣和他开玩笑说，“我跟他说，你
下次往门里射门，不要再让门将扑出来
了。我看了他有很多机会没有把握住，
刘若钒踢得还是比较不错的，现在就只
差一个进球，所以和他说了些。”

在上海德比第二回合中，刘若钒
为申花队创造了点球，只可惜朱辰杰
主罚的点球被其国家队的队友颜骏凌
扑出。前10场比赛，刘若钒没有进球，
但是他的作用并不是数据能够体现
的。不过按照这样的状态，刘若钒捅
破进球这层窗户纸只是时间问题。对
于刘若钒的表现，吴金贵说：“刘若钒
在前锋位置上跑动策应拿球，攻防两
端都表现很好。”

成为“准大腿”，金贵有了更多期待

他的目标是做申花主力
跟扬科维奇“不来电”
这次东亚杯，刘若钒进入了集训

名单，也随着球队一起去了日本，但
是，无论是对阵日本、韩国，或者是中
国香港队，刘若钒1分钟的上场都没
有获得。其实，在这届比赛中，中国
队的进攻并不是很好，可以尝试让刘
若钒在前场给对手制造威胁，但是扬
科维奇选择了拒绝。

这不是扬科维奇第一次拒绝刘
若钒，细心的人会发现，最近几期的
U23国家队集训，一直都没有刘若钒
的名字。作为这个年龄段的佼佼者，
刘若钒是最早踢上职业比赛的，此前
无论是谁执教，刘若钒都是这个年龄
段国家队的核心，但是扬科维奇对刘
若钒不重视。至于为何刘若钒和扬
科维奇不来电，还为何进入了选拔队
的名单，这其中的原委不是仅这两个

人能够决定的。
对于刘若钒来说，这次去了日本

却没有能够打上比赛，纯属是浪费时
间，而且因为回国隔离，他将会缺席
申花接下来的联赛，这次日本之行对
刘若钒来说，可是很尴尬的。

按照这样的形势发展下去，刘若
钒参加明年的亚运会也很渺茫。其
实如果亚运会没有推迟，还是在今年
进行，那么刘若钒就更加没有机会参
加。对于刘若钒来说，参加亚运会也
曾是他的梦想之一。

其实，这并不是刘若钒第一次入
选成年国家队，对阵日本和越南的12
强赛之前，刘若钒入选了国家队进行
集训，他当时还是中甲唯一入选国家
队的球员。不过，最后他并没有随队
前往这两个客场。

近日，外界炒作西甲球队加的斯
有意刘若钒的消息很多。留洋是一
个好消息，因为武磊即将返回海港，
届时又会出现欧洲五大联赛没有中
国人的窘境，刘若钒若能够成行，这
对中国足球来说，肯定是积极的。

其实，“留洋”这个话题对刘若钒
来说并不陌生。早在2016年，表现出
色的刘若钒就曾获得前往比利亚雷
亚尔试训的机会，因此，对于刘若钒
来说，西班牙联赛并不是很陌生。对
此，申花高层的反应比较理智：“如果
是这样，那我真为刘若钒感到骄傲和
自豪，但还希望有关方面能帮我们牵
线，让加的斯的主教练能够亲自跟我
们进行沟通，表达对球员的认可以及
期望，这是我们对球员的负责。”

对于这个传闻，知情人也提出了
对中国球员留洋两个问题，一个是球
员对球队技战术和足球文化融入，二
是生活和语言关，这两个问题确实很
重要。相比于日韩的相关部门会派
遣专门的工作人员跟随留洋球员，在
生活上对队员进行照顾，我们这方面
还没有先例。

不过，对于这样的情况，接近刘
若钒的相关人士表示：“我觉得他并
没有对此做好准备，对于留洋五大联

赛，刘若钒对自己还是有很清楚的认
知，他表示要理智地看待这样的问
题。当然，对于留洋，球员本人也表
示，暂时还没有想过这个问题。”

其实，对于刘若钒来说，现阶段
在中超好好表现，帮助球队取得好成
绩才是最现实的目标。本赛季，申花
虽然说是保级，但是现在成绩还不
错，百尺竿头更进一步，想取得好成
绩并不是没有可能。

因为伤病，刘若钒已经耽误了成
长，2017年足协杯过后，刘若钒的职
业生涯一直饱受伤病的困扰。上赛
季租借至成都蓉城，刘若钒才慢慢找
回状态，但是这毕竟是二级联赛，而
刘若钒想在中超证明自己。本赛季，
刘若钒重新回到顶级联赛踢球，目前
的表现还算可以。因此，如果去留洋
枯坐板凳席，只有训练没有实战，还
不如在中超好好踢球，收获经验，等
到时机成熟的时候才去留洋。

最为重要的是，申花目前不能引
援，第一阶段踢完之后，申花以已经
有不少球员受到伤病的困扰，接下来
的赛程会很密集，对于球队来说，刘
若钒此时在球队的作用绝对不是可
有可无，如果他离队，可能申花会受
到很大的影响。

“希望沟通求购方主帅”
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刘若钒本赛季数据

出场时间：335分钟
场均时间：56分钟
射门：17次
射正率：41%
传球总数：56次
传球成功率：71%
场均抢断：0.67次
场均解围：0.5次


